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На земле

Дела крестьянские

Не пропустите!
10 июня с 9.00 в актовом

зале администрации Троицко-
го района будет работать вы-
ездная комиссия Межрегио-
нального отдела по надзору за
общепромышленными опасны-
ми объектами «Ростехнадзор»,
будут проводиться ОБУЧЕНИЕ
И ПОВЫШЕНИЕ КВАЛИФИКА-
ЦИИ, ПРОВЕРКА ЗНАНИЙ
ЭЛЕКТРОТЕХНИЧЕСКОГО И
ЭЛЕКТРОТЕХНОЛОГИЧЕСКО-
ГО ПЕРСОНАЛА предприятий
всех форм собственности. Сто-
имость аттестации – 900 руб.

Первый пожар произошел 7 мая
в 2 ч.15 мин. в Усть-Гавриловке.
Хозяин дома решил растопить печь
бензином, за что привлечен к ад-
министративной ответственности в
виде штрафа. Частично поврежде-
на крыша, выгорела кочегарка.
Горячий день для пожарных вы-

дался 22 мая, когда в райцентре
произошло три пожара. Первый
тревожный звонок поступил дис-
петчеру ОГПС через 19 минут пос-
ле обнаружения огня. Первый по-
жарный расчет прибыл спустя пять
минут. Позднее обнаружение воз-
горания и сообщение о нем позво-
лили огню набрать силу. На по-
мощь первому расчету прибыли
еще два пожарных автомобиля.
Пожар распространился на 300
квадратных метров, уничтожил над-

Кто – кого?
3 июня начинаются игры по

мини-футболу в рамках спарта-
киады села Троицкое.
Сегодня на стадионе райцен-

тра в 18.30 «Спартак» сыграет
с «Динамо», команда Троицко-
го сельсовета – с АГППК и
«Динамо», а ДРСУ встретится
на футбольном поле с коман-
дой администрации района.

Лучшие
полиатлонисты –
в Гордеевском
24 мая за первенство района

спорили четыре команды: Гор-
деевского, Заводского сельсове-
тов, АГППК и ДЮСШ.
В соревнованиях приняли

участие более 40 спортсменов,
состязавшихся в беге на дис-
танциях 100 м и 1 км, в стрель-
бе, подтягивании и отжимании
от пола.
После подведения итогов

первое общекомандное место
заняли гордеевцы, вторыми ста-
ли заводчане, третьей – коман-
да колледжа.

На строительство
храма
передана выручка от благотво-
рительного концерта воспитан-
ников Троицкого детского дома
и Барнаульской детской студии
«7 нот».
Руководитель студии А.А.

Ключанцев – бывший воспи-
танник Троицкой школы-ин-
терната.
Перед концертом была орга-

низована выставка-распродажа
детских поделок и музыкаль-
ных дисков с записями вока-
листов студии «7 нот».
Зрители, которых собралось

немало, остались очень доволь-
ны выступлениями детей. А вы-
рученные от концерта деньги
– около трех тысяч рублей –
были переданы настоятелю
Свято-Троицкой церкви о.
Александру на строительство
нового храма.

Четыре концерта
за день
25 мая с раннего утра в трех

хозяйствах: КФХ Красова,
ООО «Агросистема» и КФХ
«Колос» – агитбригада «Огонь-
ки» провела четыре выступле-
ния перед их работниками.
Песни и танцы предваряла

сценка о вреде табака, алкого-
ля и наркотиков «Здоровому
телу – здоровый дух». В кон-
церте приняли участие юные
артистки: Карина Чернягина,
Алина Вазингер и Кристина
Карманова.
По завершении посевной

агитбригада планирует побы-
вать у хлеборобов вновь и бла-
годарит за помощь в организа-
ции и осуществлении поездки
главу Новоеловской сельской
администрации М.М. Буханову
и водителя И.Т. Мананникова.

-В этом году мы тракторами небогаты, -
говорит Василий Васильевич. – Два «Кировца», на
них и работаем в две смены. Вечером нас
подменят Сергей Николаевич Баклыков и
Борис Иванович Подосинников, им ночью
предстоит работать.
Надо обработать 150 гектаров. Из них уже 60
сделали. А к утру, если ничего не случится,
будет и 120 га.
-Но какая обработка, посмотрите, - продолжает
Сергей Алексеевич. – Наши хозяева приобрели

Не хлебом единым

Новости спорта

До «борозды» еще
далеко… Механизаторы ПСХ «Заводское» Василий По-

досинников и Сергей  Маликов готовят поле
под кукурузу.

два дискатора, они обрабатывают землю не
то, что в прошлом году.
-Посевные работы заканчиваются, наверное,
«борозда» скоро? – спрашиваю у механизаторов.
-Нам «бороздить» некогда. Еще 750 га обрабо-
тать под гречиху надо и паров – тысячу с
лишним. И все это нам достанется.
Механизаторы закрыли термосы, в которых им
в поле привозят обед. Небольшой перекур – и
снова за работу.

Текст и фото Натальи ТРОФИМОВОЙ.

Служба 01

Уважаемые сотрудники
и ветераны Троицкого

психоневрологического
интерната!

От всей души поздравляем
вас с наступающим професси-
ональным праздником – Днем
социального работника!
Дай Бог вам только счастья

и тепла,
Прямых дорог

и дружбы ваших близких,
Чтоб жизнь всегда

прекрасною была,
Чтоб тяготы и беды

не нависли.
И долгих лет вам,

и хороших зим,
И крепкого сибирского здоровья,
И чтобы каждый,

кто душой любим,
Вам отвечал

такою же любовью.
Выражаем вам огромную

благодарность за вашу чут-
кость, доброту, сердечность,
теплоту души, терпение в ва-
шем нелегком труде.

ПРИГЛАШАЕМ пенсионеров
Троицкого психоневрологичес-
кого интерната на ТОРЖЕ-
СТВЕННОЕ СОБРАНИЕ, кото-
рое состоится 6 июня в 9.00 по
адресу: с. Троицкое, ул. Ломо-
носова,61.

Администрация Троицкого
психоневрологического

интерната.

Причины банальны, убытки колоссальны
C 1 по 28 мая в районе зарегистрировано пять пожаров. Три –
в райцентре, а также в Усть-Гавриловке и Беловском. Несмотря
на то, что количество пожаров, кажется, невелико, убытки пост-
радавшие хозяева домовладений понесли большие. Причины
пожаров банальны: нарушение правил эксплуатации печного
отопления, неисправность электропроводки и детская шалость.

ворные постройки и серьезно по-
вредил дом. Сгорели шесть голов
КРС, 11 поросят, два автомобиля.
Температура горения была на-
столько высока, что пожарным
пришлось заливать водой соседние
дома, парившие от жара. Ликвида-
ция пожара закончилась около де-
сяти утра, но пожарные в течение
дня еще не раз возвращались, что-
бы не дать огню возможность ра-
зыграться снова.
Закончив работу на первом по-

жаре, сотрудники ОГПС получили
вызов на следующий. Горел жилой
дом. Причина – неисправная элек-
тропроводка. Когда хозяева зани-
мались делами во дворе, из окон
вдруг повалил дым – огонь в доме
уже набрал силу. Через три мину-
ты после сообщения на место при-

были три пожарных расчета, но
спасти дом не удалось, так как по-
ложение усугубил взрыв двух га-
зовых баллонов. Уничтожен авто-
мобиль. Площадь пожара состави-
ла 216 квадратных метров.
В завершение дня в 19 ч. 15 мин.

пожарных вызвали снова: горела
крыша жилого дома. Причина – на-
рушение правил монтажа электро-
проводки. Повреждена крыша дома,
а хозяин привлечен к админист-
ративной ответственности.
27 мая в сводку пожаров попал

п. Беловский. В три часа дня из-за
неосторожного обращения с огнем
ребенка загорелись надворные по-
стройки. На тушение пожара при-
были  пожарные расчеты муници-
пальной пожарной охраны Бело-
вского сельсовета, лесохозяйствен-
ного участка с. Загайново и Тро-
ицкого ОГПС-44.
За оперативную работу началь-

ник ОГПС-44 Е. Циммерман бла-
годарит пожарных Усть-Гаврилов-
ки, Беловского, Загайнова.

Подготовил Андрей ТИМОХИН.

Сообщите
для собственной
безопасности
ОГПС-44 производит сверку

пожарных гидрантов в райцен-
тре для выявления неучтенных
и проверяет состояние пожар-
ного водоснабжения.
Просьба к тройчанам сооб-

щить об известных гидрантах
по телефону 01.

Поможем
погорельцам!
22 мая в шесть часов утра

у тройчан Глебовых за не-
сколько часов сгорел дом со
всем имуществом. Почти ни-
чего не осталось...
Близкие и друзья решили им

помочь и обращаются ко всем
жителям района с просьбой
оказать помощь погорельцам.
Деньги для погорельцев

можно принести в редакцию.
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Наши интервью

Начинается
газификация сел
-Михаил Иванович, газификация

райцентра и близлежащих сел чет-
вертый год – один из самых важ-
ных вопросов для администрации
района и жителей. Прокомменти-
руйте, пожалуйста, некоторые мо-
менты: финансирование работ по
газификации, сроки выполнения
работ, софинансирование из район-
ного бюджета, рекультивация пос-
ле выполнения работ подрядчика-
ми прочее.
-За прошлый год больше ста

миллионов рублей было потраче-
но на газификацию района, восемь
котельных введено в эксплуатацию.
В этом году для Троицкого района
планируется выделение средств из
краевого бюджета – 47 млн. 298 тыс.
рублей, 6 млн. 600 тыс. рублей из
федерального бюджета, и софинан-
сирование местного бюджета дол-
жно составить 11 млн. 825 тыс.
Уже проведен и испытан газо-

провод от Белого до Зеленой По-
ляны. По плану будет выполнена
разводка газосетей низкого давле-
ния в обоих селах. В  плане работ
на текущий год – довести до Бе-
ловского сеть высокого давления
без разводок по селу.
По уличному газопроводу рай-

центра план расписан, но на неко-
торые объекты финансирование
будет не полным, и они попадают
в число переходящих на будущий
год. После окончательного утвер-
ждения и проведения всех тенде-
ров можно говорить о том, что бу-
дет выполнено в этом году, а что
перейдет на следующий.
Самая сложная ситуация с ре-

культивацией на улице Сибирской,
но подрядчики обещали и сдела-
ют ее. Сейчас  подрядчик продол-
жит работы на этой улице, и сле-
дом на ней будут делать рекульти-
вацию. По остальным улицам бо-
лее-менее нормальное положение.
Комиссия обследовала все гази-

фицированные котельные; отпра-
вили письма всем подрядным орга-
низациям, известили Газпром и
краевое управление ЖКХ. От не-
которых подрядчиков уже получи-
ли ответы, что они обязуются про-
вести рекультивацию объектов.
Есть проблемы по двум котель-

ным: ЦРБ и детской поликлини-
ки. В больнице проблема со счет-
чиком, новый уже оплатили, и он
приобретен, осталось только про-
извести замену. Что касается детс-
кой поликлиники, то там подряд-

чики безобразно отнеслись к стро-
ительству здания, но обещают ис-
править, и некачественно собрано
и установлено оборудование. Этот
вопрос пока не решен.

Готовимся
к олимпиаде
-Одна из актуальнейших задач

для района – подготовка к краевой
зимней олимпиаде. Что на сегод-
няшний день уже делается?
-Зимняя олимпиада пройдет в

феврале. Сейчас идет подготовка к
ней. По предварительным подсче-
там, на подготовку сооружений нам
надо четыре с небольшим милли-
она. В целом на проведение олим-
пиады требуется пять миллионов.
2 млн. 300 тыс. рублей должен вы-
делить краевой бюджет в 2009 году.
Остальные средства – из районно-
го бюджета. На этот год заплани-
ровано потратить один миллион из
местного бюджета. Подготовлено
письмо губернатору по поводу того,
чтобы край профинансировал наш
район пораньше.
Хоккейные коробки, как и пла-

нировалось, будут располагаться в
Беловском и Троицком. Кстати, на
хоккейную коробку нужно потра-
тить 735 тысяч и 441 тысячу (!) –
на ее освещение. Продолжится ре-
монт лыжной базы, на стадионе
ремонт будет делать сельская ад-
министрация, и стрельбище для
биатлонистов на Пионерском озе-
ре, как только оно подсохнет, будет
готовить ДРСУ.
С лесничеством согласована вы-

рубка тех деревьев, которые растут
на месте лыжной трассы.

Районным ЖКХ
интересуются
инвесторы
-В селах района и в залинейной

части Троицкого остается напря-
женной ситуация с водоснабжени-
ем. Есть ли возможность изменить
ситуацию и каким образом? Гово-
рят, что в райцентре в сфере ЖКХ
будет работать некое неместное
предприятие?
-С водопроводами проблема и в

районе, и в крае. Все водопроводы
эксплуатируются лет по тридцать,
они не соответствуют по мощнос-
ти сегодняшним потребностям на-
селения да и просто  выходят из
строя.
Пока вопрос решен только по

Заводскому. Там в этом году будет

строиться новый водопровод по
краевой программе.
В свое время коммунальное иму-

щество в соответствии с законом
о местном самоуправлении мы пе-
редали в Троицкую сельскую ад-
министрацию, кроме здания гости-
ницы и квартальной газовой ко-
тельной. Сельская администрация
передала все в управление Троиц-
ким КС, эта организация сейчас
банкрот, и ее имущество в ведении
конкурсного управляющего.
Три месяца назад председатель

краевого комитета по ЖКХ при-
возил к нам инвесторов для рефор-
мирования ЖКХ в районе. Мы дол-
го беседовали; я предложил им
взять на обслуживание весь район.
В райцентре – водоснабжение, теп-
лосеть, котельные и саночистку. В
селах – водопроводы. Договори-
лись, что они возьмут на обслужи-
вание сначала райцентр, освоятся
и со временем начнут переходить
в села. Сейчас они делают расчеты.
Когда  примут окончательное ре-
шение, а это должно произойти в
ближайшие две недели, мы пере-
дадим им на обслуживание все. Не
должен, например, комитет по об-
разованию заниматься котельны-
ми, это не его специфика. Каждый
должен делать свое дело.

Знание основ
православия – давно
назревшая
необходимость
-Ваше выступление на конферен-

ции, посвященной теме нравствен-
ного воспитания в школах, было
убедительным. Мы уже писали о
необходимости введения в школах
предмета «Основы православной
культуры». Однако далеко не все
учителя да и родители положитель-
но к этому относятся. Как Вы счи-
таете, должны ли комитет по обра-
зованию и администрация района
поддерживать инициативу право-
славной Церкви?
-Обсуждение этого вопроса идет

на всех уровнях. Я дважды был в
Москве на православных чтениях.
В общем-то, общество отрезвело и
поняло, что пора заниматься вос-
питанием молодежи. Предлагается
ввести основы православия; это не
значит, что в школах станут изу-
чать Слово Божие. Митрополит
Смоленский и Калининградский
Кирилл в своем выступлении по-
яснил это и сказал: ссылки на то,
что страна многоконфессиональ-
ная, неуместны. Другие религии
открывают воскресные школы и
обучают там детей, а мы почему-то
боимся.
В качестве примера приведу Бел-

городскую область. Ее губернатор
рассказывал, когда возил нас по
областному центру, что в каждом

районе поочередно строят в селах
школы, детсады, асфальтируют до-
роги. Но начинают со строитель-
ства храма. Все делается в течение
одного года, и на следующий год
село совершенно иное. Это проис-
ходит без переходных периодов. А
их законодательное собрание при-
няло закон о введении в школах
основ православия. Приняли и учат
детей уже три года. Преступность
сократилась, это уже результат. Кро-
ме того, там совершенно иной уро-
вень культуры: все в цветах, в са-
дах. За два-три года в область въе-
хало 20 тысяч человек. Одна из со-
ставляющих успеха – это то, что
там ввели культуру воспитания.
Скажите, кто не дает нам сегод-

ня воспитывать ребятишек? Поче-
му нас задавила наркомания, по-
чему дети не знают, что такое 9 Мая,
не уважают старших? Посмотрите,
что на дискотеках творится. Девоч-
ки в 14 лет аборты делают. В осно-
вах православия – уважительное
отношение к старшим, аборты счи-
таются грехом, нельзя воровать, не
работать, и пьянствовать постыдно.
Процесс в направлении решения
этого вопроса уже пошел. Я – за
то, чтобы детям преподавали осно-
вы православия. Речь идет не о на-
вязывании религии. Не надо напро-
лом идти, конечно, вопрос деликат-
ный, но и отказываться от этого не
стоит. Мы не должны быть ивана-
ми, не помнящими родства, людь-
ми без знамени и Родины.

Лучше тротуар,
чем благоустройство
магазинов
-На одной из рабочих планерок

поднимался вопрос расходования
средств, которые будут выделены
из краевого бюджета Троицкой
сельской администрации на содер-
жание дорог. Сельская админист-
рация намерена их потратить на ас-
фальтирование площади у магази-
нов в райцентре. Ваша принципи-
альная позиция – иная. Поясните
этот момент.
-Впервые в этом году на каждый

районный центр из краевого бюд-
жета выделяют миллион рублей на
благоустройство села и 300 тысяч
– на села района. Когда оформля-
лась земля под строительство ма-
газинов, застройщикам ставилось
условие: заасфальтировать, благо-
устроить. Почти ничего из этого не
сделано. Получая миллион, сельс-
кая администрация решает это сде-
лать.
С моей точки зрения, на эти

деньги надо обустроить тротуары
для ребятишек, которые каждый
день ходят из центра в колледж и
в школу из-за реки по проезжей
части. Жизнь одного ребенка
нельзя оценить, она стоит гораздо
дороже миллиона. Я – за то, чтобы

Глава района Михаил ЗАНЬ:

Общество отрезвело, и люди поняли:
пора заниматься воспитанием молодежи
Традиционно на встрече с  М.И. Занем мы задаем ему вопросы,
интересующие большинство жителей района. Сегодня мы рас-
спрашивали главу о водо- и газоснабжении, проблемах воспи-
тания подрастающего поколения, обеспечении населения дро-
вами, о благоустройстве райцентра, ремонте объектов социаль-
ной сферы и подготовке к краевой зимней олимпиаде.

сделать тротуар от центрального
корпуса АГППК до пожарной ча-
сти.  Если будет нужно, объявим
публичные слушания для обсужде-
ния этой темы.

Проблемы по лесу
озвучены,
но еще не решены
-Недавно в районе проходило

совещание по вопросу использова-
ния лесов, который последнее вре-
мя для жителей района перерос в
проблему в плане приобретения дров
и пиломатериала. Хотелось бы еще
раз заострить на этом внимание.
-Кое-что прояснилось, но меха-

низма решения вопроса как не
было, так и нет до сих пор. Люди
звонят, жалуются, что дрова прода-
ют по тысяче рублей за куб. На ка-
ком основании? Я дал команду
комитету по экономике все про-
считать и сверить, сколько реаль-
но стоят дрова с учетом погрузки,
распиловки, доставки. На все это
есть нормы.
У этой проблемы есть еще одна

острая грань. Льготники покупают
дрова по тысяче рублей за куб, при-
носят документы в соцзащиту на
возмещение, а возмещается им из
расчета только 500 рублей за куб,
что не может не вызывать у насе-
ления недовольства.
Меня приглашали на краевое

радио, где председатель комитета
АКЗС по аграрной политике и
природопользованию обмолвился,
что вопрос по дровам решен. К со-
жалению, это не так, кое-что про-
яснилось, но вопрос еще не решен.

План ремонта
«социалки» есть, а
денег недостаточно
-Приближается пора ремонта

объектов бюджетной сферы. Будут
ли выделяться на это средства, в
каком объеме и на что конкретно?
-На этот год на ремонт бюджет-

ной сферы было запланировано 2
млн. 300 тыс. рублей. Расписаны
объекты и суммы по ним. Когда
встал вопрос финансирования
олимпиады, мы вынуждены были
миллион изъять из этих средств на
подготовку к олимпиаде. Поэтому
из запланированного не все полу-
чится сделать, но ремонт вести бу-
дем. Отдельной строкой записан
ремонт котельных. Скоро начнем
выезжать в села и осматривать их
состояние.
-С какими вопросами чаще всего

к Вам приходят на прием?
-Зимой – с вопросами отопле-

ния, сейчас – по водоснабжению
и обеспечению дровами.
-Спасибо за интервью.

Беседовал Андрей ТИМОХИН.

В продолжение темы

день во всех школах района прозвенел пос-
ледний звонок для учащихся 9 и 11 классов.
Следовало ожидать, что современная моло-
дежь непременно «отметит» это событие.
Если в Москве, как сообщили в теленово-

стях, позаботились о том, чтобы массовые
гулянья выпускников обошлись без употреб-
ления спиртных напитков (продажа алко-
голя была строго запрещена) и под бдитель-
ным оком дополнительных нарядов мили-
ции, то в райцентре об этом даже не заду-

мывались. Пивом торговали во всех точках
райцентра. Все места в питейных заведени-
ях Троицкого были заняты – старшекласс-
ники веселились. Те, кому не хватило места
в кафе, сидели за столиками у киосков, а ког-
да начался дождь, переместились в павильо-
ны на автобусных остановках.
Без употребления горячительных напит-

ков, конечно же, не обошлось. По крайней
мере, встретить парня или девушку без бу-
тылки пива в руках было почти нереально.

Из толпы «выловили» несколько 15-летних
подростков. Несмотря на то, что на часах была
полночь, домой они явно не собирались. На
замечания взрослых почти не реагировали.
На первый раз решили известить родите-

лей, чтобы те приняли меры. В следующий
раз придется приглашать «припозднивших-
ся» подростков и их родителей на заседание
школьного родительского комитета и на
комиссию по делам несовершеннолетних.

В рейд ходила Наталья ТРОФИМОВА.

В питейных заведениях подросткам делать нечего!
Мы уже писали о том, что в ТСШ №2 на

общешкольном родительском собрании  при-
нят распорядок дня для старшеклассников:
вечерние прогулки тем, кому не исполнилось
16 лет, разрешены до 23.00. Была также со-
здана комиссия из пяти человек, которая вре-
мя от времени будет проводить рейды. В ко-
миссию вошли родители и педагоги.
И вот 23 мая состоялся первый рейд, в

котором принял участие старший инспек-
тор группы ПДН РОВД А.В. Голосов. В тот
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Школа и жизнь

КАЖДЫЙ ДИРЕКТОР ШКО-
ЛЫ – не просто педагог, но и ад-
министратор, каждодневно решаю-
щий в том числе и хозяйственные
вопросы. Нормальное функциони-
рование отопления в школе – это
зимой одна из главных задач. Тя-
жело приходится при отключении
электроэнергии. На этот случай
Василий Петрович придумал поста-
вить в котельной велосипед. Зад-
нее колесо сняли и вместо него под-
ключили муфту насоса. Когда нет
света, школьники по очереди кру-
тят педали, ночью «велотренажер»
заводят кочегары. Таким образом
в школе поддерживается нормаль-
ная температура, и нет опасности,
что система отопления перемерзнет.
А совсем недавно в Озеро-Пет-

ровской школе произошло событие,
имеющее значение не только для
коллектива, но и для всего села. По
инициативе директора восстановлен
памятник погибшим в годы войны
жителям Озеро-Петровского.
О жизни школы мы и беседуем с

В.П. ФИЛОНЕНКО.
-Василий Петрович, сколько уче-

ников в вашей школе?
-В последнее время у нас ста-

бильно учатся 35 детей. В этом году
не было 11 класса. На следующий
год все девятиклассники остаются
в школе, и благодаря приливу пер-
воклассников у нас будет учиться
38 ребят. Мы с учителями просчи-
тали численность учащихся вплоть
до 2013 года. И в дальнейшем ко-
личество меньше не станет.
-Расскажите, пожалуйста, о про-

блемах педагогического коллекти-
ва.
-Самые большие трудности –

реформы образования. Конечно,
хорошо, что у нас появились ком-
пьютер, выход в Интернет, элект-
ронная почта. Но бюрократия не
дает покоя. По электронной почте
каждую неделю приходит по 15-20
требований, на которые я обяза-
тельно должен ответить. Например,
есть или нет у нас беспризорники,
кто из детей до 18 лет ничем не
занимается и т.д. На месяц мне не
хватает пачки бумаги, чтобы отве-
тить на все эти запросы. Секретаря
у нас в школе нет, и мне прихо-
дится тратить уйму времени.
Еще нюанс. Как только начина-

ется лето и подготовка работы оз-
доровительной детской площадки
в школе, всех наших учителей в
буквальном смысле слова трясет. От
нас, например, требуют представить
справки, какими болезнями мы
болели в детстве. А большинству

Классика – это здорово!

дет выход из трудного положения.
Слабый – не может.
В нашей школе мы кое-что пе-

реняли от пионерской организа-
ции. Отремонтировали памятник
воинам Великой Отечественной
войны. Дети помогали его обуст-
роить. Идея обновить памятник
возникла давно. Старому-то боль-
ше 50 лет. Вначале хотели сварить
конструкцию из металла, но дос-
тать его в наше время непросто.
Узнали, что в Кипешине есть па-
мятник, который несколько лет
лежит бесхозный. Связался с гла-
вой Кипешинской сельской адми-
нистрации Николаем Валентино-
вичем Кустовым. Он организовал
погрузку, а я договорился с Влади-
миром Алексеевичем Ивойловым,
и.о. директора ООО «Альфа», насчет
транспорта. Так у нас появилась
основа памятника.
Устанавливать и бетонировать

конструкцию помогали работники
школы и местные жители. А наш
художник Валерий Бабиченко заг-
рунтовал и написал бронзой 112
фамилий участников войны. Пет-
ровский лесхоз помог с трактором.
Городской житель Андрей Лесть-
ев, у которого в нашем селе дача,
помог цементом и гвоздями.
Открытия памятника мы не ус-

траивали, так как нужно еще залить
площадку, подвести низ памятни-
ка. Мы будем рады, если кто-ни-
будь нам поможет, так как своих
средств на это дело у меня больше
нет.

Открытие памятника павшим в годы войны, который устанавливали всем селом по инициативе
директора школы Василия Петровича Филоненко (на снимке слева), пока не состоялось... Но сюда
часто приходят ученики Озеро-Петровской школы.                              Фото Владимира КОНЮХОВА.

педагогов по 50-60 лет. Где мы дол-
жны взять эти справки, если даже
сел-то уже нет, в которых мы ро-
дились?
Другой вопрос. Путевки в летний

оздоровительный лагерь предос-
тавляют только тем детям, чьи ро-
дители работают. Но, как правило,
эти дети хорошо питаются и посе-
щать летнюю площадку не жела-
ют. Надо бедноту накормить, а на
таких детей дают только две-три
путевки. Но их гораздо больше, и
они как раз хотят в лагерь. Я же не
имею права принять «лишнего»
ребенка, чтобы накормить его, уго-
стить яблочком, бананчиком... К
тому же сейчас ужесточились тре-
бования: то нельзя нарезанные
сырые овощи, то еще что-то. Осо-
бенности сельской местности не
учитываются. А чем же нам кор-
мить детей? Когда наш министр
образования спустится с небес на
землю?
А проблема с кадрами? Дают

выпускнику направление, чтобы он
через пять лет пришел работать в
школу. Допустим, он станет рабо-
тать у нас и будет получать по де-
вятому разряду четыре тысячи руб-
лей, это со всеми нагрузками. Дом
в селе стоит 70-90 тысяч. Да моло-
дой педагог больше месяца тут не
продержится и сбежит!
Что получается? Василий Пет-

рович (это он про себя. – Авт.) на
пенсии, и если уйдет, то образуется
еще одна вакансия, кроме тех двух,
что свободны. А у нас еще есть учи-
теля предпенсионного возраста.
Школу тогда закрывать? У нас учи-
тель ведет по три-четыре предме-
та. А чего стоит каждый день под-
готовить столько уроков? Да еще
через год меняются учебники, про-
граммы…...
-На каких принципах, по ваше-

му мнению, должно основываться
патриотическое воспитание детей?
-Любое патриотическое воспи-

тание – это идеология. А что такое
идеология? Это привитие навыков,
уважения к окружающим с перво-
го класса. У нашего поколения
было хорошее идеологическое вос-
питание: октябрята – пионеры –
комсомольцы – коммунисты. Сей-
час такого нет. Подрастающее по-
коление перестало почитать и ува-
жать старших, любить Родину. По-
пробуйте в Америке плохо сказать
про их государство. Не позволят!
Что у нас? Дети могут оскорбить

родителей, растут слабохарактер-
ными. Откуда берется суицид?
Сильный по характеру всегда най-

К 9 Мая наши дети совместно с
работниками местного Дома куль-
туры готовились, но глава Заводс-
кой сельской администрации Мар-
тынушкин приказал снять объяв-
ления, которые мы развесили в селе,
приглашая жителей утром на ми-
тинг. Представители администра-
ции прибыли только к обеду, быс-
тро отрапортовали и уехали. Главу
в тот день мы так и не увидели. Он
даже до сих пор не поинтересовал-
ся, открылся ли у нас памятник и
нужна ли нам помощь...… Какой это
пример нашим детям?
-Василий Петрович, сейчас мно-

го говорится о том, что в школах
необходимо вводить уроки право-
славной культуры. Как вы к этому
относитесь?
-У меня вопрос: а почему этот

предмет хотят ввести именно в
общеобразовательной школе?
Пусть учат этому детей в воскрес-
ных школах! Я бы с удовольстви-
ем половину детей нашего села
отправил в такую школу, чтобы
родители их дома морально не по-
калечили.
Вот у нас в школе на учеников 9

класса нагрузка 38 часов в неделю,
кроме факультативов. Введем еще
православие. А физически ребенок
все это выдержит?
Другой вопрос: пока в стране не

наведут порядок, в школе препо-
давать основы православной куль-
туры не имеет смысла. Вот на уров-
не воскресной школы – можно.
Туда отдают детей по своему ус-

мотрению и желанию.
-Учебный год закончился. Каким

он был для вашей школы и какие
планы на перспективу?
-Проблем в течение года не воз-

никало. С родителями мы очень
хорошо сотрудничаем. Вот пробле-
ма с ремонтом возникнет. Извест-
ку нам выделяют, а краски – ни
грамма.  Весной обычно приезжает
комиссия, записывают, что нужно.
17 августа приезжают вновь –
спросить, что сделано. А хоть ка-
кую-то копеечку нам выделили,
чтобы спрашивать?
В прошлом году меня почетным

знаком наградили. А во время ат-
тестации в связи с изменением та-
рификации снизили разряд. Вмес-
то 13-го теперь 12-й. Работы сколь-
ко было, столько и осталось, а пла-
тить стали меньше.
На следующий год мне трех вы-

пускников надо будет возить сда-
вать ЕГЭ в Троицкое, хотя раньше
возили в Заводское. Кто будет пла-
тить за бензин, чтобы шесть раз
свозить детей за 70 километров?
Бензин дают – 15 литров на «ход-
ку». Но наши водители берут за
машину 1200 рублей! А кто отве-
тит за безопасность детей? Еще
когда Путин заступал на пост пре-
зидента, сказал: нужна единая про-
грамма для всех школ страны. И у
меня пожелание к министру обра-
зования: реальнее смотреть на вне-
дрение разных программ!
-Спасибо за беседу.

Наталья ТРОФИМОВА.

Книга для библиотекарей – любовь и работа

Систему образования душит
бюрократия,
считает директор Озеро-Петровской школы

Педагогический стаж директора Озеро-Петровской средней шко-
лы В.П. Филоненко – 27 лет. В августе прошлого года он был
награжден знаком Министерства просвещения «Почетный ра-
ботник общего образования».

Большая перемена Новости культуры

Однажды погожим весенним днем мы всем
классом отправились в школу искусств. Нас
пригласила в гости учитель ДШИ В.И. Жа-
добина, чтобы мы познакомились с творчес-
ком великого норвежского композитора Э.
Грига. Валентина Ильинична нас встретила
тепло.

Мы не только услышали интересные рас-
сказы о Григе, но и послушали его произве-
дения в исполнении учащихся, преподавате-
лей музыкальной школы. Больше всего нам
понравилась композиция «В пещере горного

короля». В этой мелодии было что-то таин-
ственное и грозное. Мы сидели, как заворо-
женные, и слушали. Музыка была прекрас-
на! В течение этого часа мы грустили, улы-
бались, тосковали и веселились.

Все подошло к концу. Очень жаль! Было
так здорово!

Когда мы уходили,  нам пообещали,  что в
следующий раз нас познакомят с творчеством
П.И. Чайковского.

Оля СТЕПИНА, Алина ПИЩИК,
4 «б» класс ТСШ № 2.

Как и по всей стране, в нашем районе
библиотекари отметили свой професси-
ональный праздник. К этому дню был
приурочен семинар, который прошел в
центральной (районной) библиотеке.
Председатель комитета по культуре

Т.Н. Машкина поздравила всех пропа-
гандистов книги с праздником.
Удостоился похвалы коллектив рай-

онной библиотеки, который проводит
большую работу с читателями, ветера-
нами, молодежью. Коллектив централь-
ной библиотеки награжден грамотой

комитета по культуре. Грамотами также
были награждены Е.А. Березикова (с.
Боровлянка), Т.Ю. Шахова (п. Много-
озерный), З.Н. Шарова (с. Ельцовка), Л.Г.
Захарова (с. Белое).
Библиотекари обменялись опытом ра-

боты по пропаганде книг алтайских пи-
сателей и обсудили, как они готовятся к
80-летию со дня рождения В.М. Шук-
шина.
Праздник закончился веселым «капу-

стником».
Роберт ПОПОВ.
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Цена свободная.

Прим и т е
поздравления!

На земле троицкой

Рекламируемые
товары и услуги

подлежат сертификации.
Цены действительны

на момент публикации.

ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ от 2 до 15 тонн.
Т.8-923-645-10-75, 8-962-805-63-23

Т. 22-5-98

С 1 июля Указом Президента Рос-
сийской Федерации от 13 мая 2008
г. № 774 будут увеличены ежеме-
сячные компенсационные выплаты
до 1200 рублей неработающим тру-
доспособным лицам, осуществляю-
щим уход за инвалидом I группы,
ребенком-инвалидом в возрасте до
18 лет, а также за престарелым,
нуждающимся по заключению ле-
чебного учреждения в постоянном
постороннем уходе либо достигшим
возраста 80 лет.
На сегодняшний день граждане,

ухаживающие за перечисленными
категориями лиц, получают 575 руб-
лей. С 1 июля компенсационная
выплата составит 1380 руб. (с уче-
том районного коэффициента). Со-
гласно данному указу введено но-
вое правило: теперь можно назна-
чать компенсацию по уходу за не-
сколькими нетрудоспособными
гражданами.
Если компенсационная выплата

на сегодняшний день уже осуще-
ствляется, то обращаться в Управ-
ления ПФР края за перерасчетом
нет необходимости, он будет про-
изведен по имеющимся докумен-
там.
НАПОМИНАЕМ, что компенса-

ционные выплаты устанавливают-
ся трудоспособным лицам при ус-
ловии, если они не работают, не
получают пенсию, не получают по-
собие по безработице в службе за-
нятости и ухаживают за нетрудос-
пособными гражданами. Родствен-
ные отношения и совместное про-
живание значения не имеют. Но в
случае, если управлению Пенсион-
ного фонда становится известно о
том, что уход за нетрудоспособным
гражданином фактически не осу-
ществляется, то выплата компенса-
ции прекращается. Основанием для
этого может служить как заявление
самого пенсионера, так и акт обсле-
дования, составленный работника-
ми управления.

Не пропустите!
С 9 по 13 июня с 8.30

на территории ветстанции
будет проводиться ВАКЦИ-
НАЦИЯ СОБАК И КОШЕК
ПРОТИВ БЕШЕНСТВА.

5 июня с 8.30 на терри-
тории ветстанции будет
проводиться ВЗЯТИЕ КРО-
ВИ У ЛОШАДЕЙ для иссле-
дования на сап, бруцеллез,
случную болезнь, вакцина-
ция против сибирской язвы.
Стоимость одной пробы –
50 рублей.
В случае непредоставле-

ния животных на владельцев
накладывается штраф.

Ветслужба.

Скорбим по безвременно
ушедшей из жизни

Л А П И Н О Й
Галине Умаровне

и выражаем соболезнование
родным и близким.

Семья Менякиных.

П Р О Д А Ю :
-благоустроенный особняк в
центре 72 кв.м, благоустроенный
дом в центре. Т.8-913-231-64-
94.
-дом (кирпич, 100 кв.м, баня, га-
раж, санузел, водопровод, 16
сот.). С. Заводское, т.35-5-39.
-дом. Т.8-913-252-77-12.
-ВАЗ-210740 2008 г.в. без про-
бега, инжектор, 170 тыс. руб. Т.8-
905-084-15-11.
-«Ниссан-Марч» 99 г.в., пробег
по СНГ 10 тыс. км. Т.8-905-084-
15-11.
-УАЗ-3303 фургон, коробку пе-
редач на «Урал» и другие запча-
сти. Советская,86, т.21-5-64.
-«Волгу-31029» 93 г.в., 15 тыс.
руб. Т.31-4-29.
-срочно «Ниссан-Вингроад»
2003 г.в., б/пробега. Т.8-903-
911-41-96.
-ВАЗ-21150 2005 г.в. ОТС. Т.т.8-
385-96-23-1-84, 8-961-240-31-
87.
-ГАЗ-53 бензовоз, два плоско-
реза на Т-4, емкость 25 куб.м,
комбайн «Нива». Т.8-960-945-
01-89.
-или меняю «Мицубиси-RWR»,
ГАЗ-24, «Оку», мопед «Ямаха».
Т.34-3-00.
-дрова. Т.т.22-0-68, 8-962-815-
83-30.
-комплект летней резины R15.
Т.8-961-988-75-51.
-кольца под канализацию ж/б
армированные 1х1 3200, 1х1,5
3700, крышки. Доставка. Т.8-923-
640-63-52.
-телят 1 мес., картофель. Т.8-
923-655-69-19.

КУПЛЮ цилиндр и все запчас-
ти для колонки. Т.8-913-096-27-
00, Л. Толстого,48-2.

ЕСТЬ РАБОТА!
Требуются рабочие строитель-
ных специальностей (кирпич, де-
рево, бетон). Линейная,44.

ПОСИЖУ с вашим ребенком.
Т.8-906-946-42-08.

Реплика

Творчество
Шукшина –
людям
По сообщению пресс-службы

администрации края, будущий год
объявляется на Алтае Годом
В.М. Шукшина. В июле 2009 г.
знаменитому писателю, актеру,
режиссеру исполнилось бы 80
лет. Безусловно, на родине Шук-
шина, в Сростках, и в крае в це-
лом широко развернется подго-
товка к празднованию юбилея,
пройдут многочисленные мероп-
риятия.
НАШ РАЙОН не стоит в сто-

роне от этого. Союз пенсионе-
ров и районное отделение Все-
российского общества инвали-
дов составили совместный план
по пропаганде творчества В.М.
Шукшина. А ветеран педагоги-
ческого труда В.М. Каркавина
поспособствовала восстановле-
нию кинофильма «Село мое
родное», который был снят в
1989 году. Летом его покажут на
детских площадках, в школах, но
воспитанники Троицкого детс-
кого дома уже посмотрели этот
фильм. Р.М. Попов прочитал ре-
бятам рассказы В.М. Шукшина,
рассказал о Е.М. Шниповой, ко-
торая встречалась с Василием
Макаровичем Шукшиным. С
интересом ребята прослушали
рассказ о А.Ф. Калугиной, кото-
рая работала вместе с матерью
Василия Макаровича, Марией
Сергеевной, парикмахером в
Сростках.
С наступлением нового учеб-

ного года в школах района бу-
дут показаны фильмы и прове-
дены вечера, посвященные юби-
лею писателя, артиста и киноре-
жиссера.

Чтобы помнили

Не перевелись
еще
варвары…
Библиотекари Троицкой

сельской библиотеки (в за-
линейной части) свой про-
фессиональный праздник
встретили нерадостно.
-Недавно забор у здания

распинали, разломали, - воз-
мущается заведующая Свет-
лана Михайловна Малахо-
ва. – У нас каждый год так,
и нынче мы решили поса-
дить многолетники – что-
бы была живая изгородь.
Приносим и высаживаем
разные цветы. Но что толку
от наших усилий, если их по
ночам выкапывают и уно-
сят?! Вместо того чтобы по-
мочь нам, люди вредят. Кро-
ме нашего любимого почта-
льона, никто не предложил
помощь, а вот выдирать
цветы – пожалуйста!
Почему у нас так с куль-

турой? Я понимаю, что это
риторический вопрос, но
так обидно! Никто не захо-
чет, чтобы в его усадьбе вы-
рывали с корнем цветы, на-
оборот, жители порядок во
дворе наводят, но гадить
идут в другое место!
Очень плохо, что наших

усилий не ценят, а ведь эти
цветы радовали бы всех, кто
к нам приходит…...

Поздравляем с 80-летием
дорогую нашу

Валентину Яковлевну
АЛЬБАХ!

Милый, дорогой наш человек,
Самый близкий,

самый драгоценный!
От семьи своей прими привет
В этот юбилейный

день рожденья!
Ты прими поклон за доброту,
За сиянье глаз

волшебным светом,
За твою, как солнце, теплоту,
Теплотою этой мы согреты.

С любовью, муж, дети, внуки
и правнуки.

СТРОКИ БЛАГОДАРНОСТИ
Сердечно благодарим Варено-

вых А.Н., А.А., Е.А., Герасимова
В.В., коллектив «Исток-М», лич-
но руководителя Мгдесяна В.Х.,
коллектив ДРСУ, лично руково-
дителя Чегодаева А.Н., Вендлер
К.П., родных, знакомых и всех,
кто оказал помощь в организации
похорон нашего дорогого Цайтле-
ра Александра Каспаровича.

Жена, родные.

ПРОДАЮ ГАЗ-3307.
Т.8-960-938-40-76.

СДАЮ В АРЕНДУ
ТОРГОВЫЙ ПАВИЛЬОН

на центральной площади.
Т.8-913-366-91-22.

П О П Р А В К А
20 мая в газете была на-

печатана информация
«Фронтовиков поздравили
дома», в которой говорилось
о том, что участники Вели-
кой Отечественной войны
с.Белое не смогли прийти
на митинг по состоянию
здоровья. После выхода га-
зеты нам позвонили из Бе-
лого и сообщили, что фрон-
товик Дмитрий Андреевич
Пятков на митинге был и
выступал здесь, поздравлял
с праздником сельчан.
Приносим извинения

уважаемому Дмитрию Анд-
реевичу Пяткову.

Новое в законодательстве

Нередко обращаются граждане с
вопросом: можно ли назначить
компенсацию пенсионеру, осуще-
ствляющему уход за пенсионером?
К сожалению, действующим за-

конодательством такой вариант не
предусмотрен, так как лица, кото-
рые осуществляют уход, должны
быть трудоспособными, а это лица
старше 16 лет и не являющиеся
пенсионерами.
Еще раз напоминаем, какие до-

кументы необходимо представлять
для назначения компенсационных
выплат.
Документы нетрудоспособного

лица: трудовая книжка; паспорт;
заключение лечебного учреждения
о нуждаемости в постоянном по-
стороннем уходе лица, достигшего
возраста 60 и 55 лет (мужчины и
женщины соответственно), не име-
ющего I группы инвалидности; за-
явление, подтверждающее осуще-
ствление за ним ухода.
В том случае, если нетрудоспособ-

ный гражданин является полностью
или частично недееспособным, за-
явление представляется от имени
его законных представителей. По-
добное заявление не требуется в от-
ношении родителей, осуществляю-
щих уход за ребенком-инвалидом
в возрасте до 18 лет.
Документы трудоспособного лица:

паспорт; заявление с указанием
даты начала ухода; трудовая книж-
ка; справка  управления  ПФР  по
месту  жительства  о  неполучении
пенсии; справка органа службы за-
нятости населения по месту жи-
тельства о неполучении пособия по
безработице (кроме школьников и
студентов); справка с места учебы
(для школьников, студентов).
По всем возникающим вопросам

можно обращаться в управление
ПФР в Троицком районе или по
телефону 22-9-13.

Е. МЕЗЕНЦЕВА,
специалист клиентской службы.

Компенсационные выплаты
увеличены




